

Anuncios, reclamos y comunicados, según tarifa ó precios convencionales.

Toda la correspondencia y giros al Administrador.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:  
Cordonerías, núm. 2.  
Teléfono 91.

NÚMERO SUELTO:  
5 céntimos.

# HERALDO TOLEDANO

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE

Precios de suscripción.

Toledo: 1 peseta al mes.  
Provincia: 4 pesetas al trimestre.  
Demás provincias: 6 pesetas trimestre.

Apartado en correos, núm. 14.

Pago anticipado.

NÚMERO SUELTO:  
5 céntimos.

AÑO XII

TOLEDO 19 DE JULIO DE 1910

NÚM. 1.345

## Notas alarmantes.

Aisladamente considerados algunos hechos que impresionan á la opinión pública, con ser graves, que siempre lo es toda perturbación de orden pública, no son de una importancia excepcional; pero si hay sucesos que aunque promovidos por causa diferente producen análogos efectos, bien puede todo esto tener eficacia bastante para producir honda preocupación.

Una huelga de mineros en Bilbao ha determinado grandes disturbios y acumulación de medios y represión, y hasta de sangre.

Otra huelga sostenida en Gijón con tenacidad acaso excesiva, es causa todavía de la paralización industrial en aquella zona.

La rebelde actitud en que se supone colocados á los expatriados, la mayor parte de ellos voluntariamente, por consecuencia de la semana trágica en Barcelona, ha dado ocasión á que responda con energía el Gobierno á las amenazas; pero por sí sólo el hecho de la rebeldía ó de la súplica de esos elementos, no sería bastante para infundir pánico en las gentes pacíficas.

Los insistentes rumores de una parte de la Pronsa catalana suponiendo próximo levantamiento carlista, no ha hecho hasta el presente gran efecto una vez desmentido el rumor por los más caracterizados representantes en España de las aspiraciones de D. Jaime de Borbón.

Ahora bien; la huelga de Bilbao ha repercutido en sociedades obreras de diferentes gremios y oficios, y se habla de los obreros santanderinos apoyando con su concurso en la huelga á los de Bilbao, y hasta se teme que las cosas lleguen á un paro general que á nadie puede ser conveniente, y que acaso trajera muy desagradables consecuencias.

La huelga de Gijón, es un aliciente más para estímulo de perturbadores, á quienes agrada y suele aprovechar la perturbación.

Los expatriados son pocos según la información oficial; pero no dejarían de poder ser un factor que ayude a la revuelta.

Los carlistas no han pensado en volver á la movilización de partidas; pero, quién sabe lo que harían, si lo juzgaran conveniente, ante sucesos extraordinarios.

Agréguese á todo esto la consideración de que, mezclados con los que suscitan y mantienen las huelgas, hay muchos de tendencias políticas que harían variar el significado y el alcance de lo que se iniciara como cuestión exclusivamente social, y no sería difícil venir á la conclusión de que pueden fácilmente caldearse los ánimos, avivarse las pasiones, resolver á los tímidos, despertar á los indiferentes, y llegar al fin á períodos difíciles para el mantenimiento del orden.

Las chispas no siempre producen un incendio; pero son siempre peligrosas desprendidas sobre materia inflamable.

## El movimiento comercial de España.

Los resúmenes de la Dirección de Aduanas arrojan una suma de 75 millones de pesetas, por valor de mercancías importadas en el mes de Enero último, contra 80,8 millones de mercancías exportadas. Queda, pues,

un saldo importante á nuestro favor en la balanza comercial en el primer mes del año corriente (5,8 millones), y sería muy de desear que esta marcha siguiera todo el año.

El detalle de la importación es el siguiente: primeras materias, 36.964.160 pesetas (contra 47 y 46,4 millones, respectivamente, en Enero de 1909 y 1908); artículos fabricados, 25.428.726 (contra 20 y 23 millones); substancias alimenticias, 11.916.484 pesetas (contra 13 y 11,5 millones); metales preciosos, 723.020 pesetas (contra 237.920 y 415.410 pesetas); el total de los valores de las mercancías importadas es, pues, de pesetas 73.032.390 contra 80.690.051 en Enero de 1909, y pesetas 81.446.823 en Enero de 1908.

El detalle de las exportaciones es de pesetas 29.860.523 en las primeras materias (21,1 y 24 millones en los dos primeros meses de los años anteriores); 21.436.220 pesetas en los artículos fabricados, contra 17,5 millones en Enero de 1909, y 16,7 en Enero de 1908; pesetas 28.297.065 en substancias alimenticias, mientras que fueron 27,8 y 21,8 millones en Enero de los dos anteriores años; y por último, 1.239.738 pesetas en metales preciosos, contra 845.520 en 1909, y 1.655.730 en Enero de 1908. El total de lo exportado es de 80.833.526 pesetas, de 67.393.788 en Enero de 1909, y de 64.343.865 en igual mes de 1908.

Resulta, por tanto, de las anteriores cifras, que se han importado menos primeras materias, y que en cambio se han exportado 8,7 millones más que en igual período del año pasado. Es muy de notar también el aumento en la exportación de los artículos fabricados, que de 16,7 y de 17,5 millones ha pasado á 21,4, así como también la de las substancias alimenticias, que en Enero de 1908 figuraron por 21,8 millones, por 27,8 en 1909, y en Enero último llegó la exportación de las mismas á 28,2 millones.

## LA GACETA

La de ayer contiene las siguientes disposiciones:

**Ministerio de Estado.**—Real decreto autorizando al Ministro de Estado para que presente á las Cortes el proyecto de presupuesto de gastos é ingresos de las posesiones españolas del Africa occidental.

—Otro ídem íd. íd. para que presente á las Cortes el proyecto de presupuestos extraordinarios de obras y servicios públicos de las posesiones españolas del Africa occidental.

**Ministerio de Marina.**—Real decreto creando un Colegio con objeto de prestar amparo y atender á la educación é instrucción de los huérfanos de ambos sexos que dejen á su fallecimiento los Generales, Jefes y Oficiales de todos los Cuerpos de la Armada y aprobando con carácter provisional el adjunto reglamento para el referido Colegio.

**Ministerio de la Guerra.**—Real orden circular disponiendo se abra un concurso para proveer las plazas gratuitas que existen vacantes en diferentes establecimientos de enseñanza para dar instrucción á los huérfanos militares.

## HERALDO TOLEDANO

admite esquelas de defunción hasta las cinco de la madrugada, que hace públicas en su diario á las ocho de la mañana.

Los precios son económicos y con arreglo al tamaño que tenga la es-  
quela.

## CUENTO

### El campanillo de las monjas.

Eran D. Luis y D.<sup>a</sup> Enriqueta un matrimonio modelo.

La indicación de un deseo de la mujer, tenía para el marido la eficacia de un mandato; pero no quiere decir esto que D. Luis fuera uno de tantos calzonazos, maridos de buena pasta dominados por la señora, porque de igual manera cuanto D. Luis proponía, contaba de antemano con la incondicional aprobación de su esposa.

Sólo en un punto discrepaban marido y mujer: D. Luis, católico á macho martillo, hasta dos años antes se había vuelto algo más que indiferente: hablaba mal de muchas cosas del mayor respeto y veneración para D.<sup>a</sup> Enriqueta.

D. Luis, no obstante su manera de pensar, dejaba en completa libertad á su señora hacer novenas y acudir diariamente á Misa, y D.<sup>a</sup> Enriqueta, por su parte, rehuía toda conversación con su marido respecto á materias religiosas.

La casa estaba perfectamente atendida, el orden más completo reinaba en ella: ¿de qué podía quejarse don Luis?

Cuanto en su profesión ganaba don Luis, uno de los Médicos de mayor clientela en Estella, si los apuntes de que me sirvo están bien; cuanto adquiriría, reservándose pequeñas cantidades para sus gastos más precisos, lo entregaba contento á su señora ¿de qué podía quejarse D.<sup>a</sup> Enriqueta?

Todo esto sólo en cuanto á los cónyuges.

De los cinco hijos que como fruto de bendición había tenido el matrimonio, sólo uno, es decir una, vivía: Luisa, la primera, de nombre igual al de su padre por atención de la mamá, queriendo en todo ser agradable á su esposo.

Contaba Luisa en aquel entonces dieciocho años: rubia, con ojos de cielo azul, transparente y claro, labios finísimos, tez sonrosada y el pelo en ondas sobre su frente, copo de nieve ceñido en guedejas de oro; y esculturalmente formado su cuerpo, de correctas líneas y proporciones perfectas: Luisa era, en fin, un tipo indescriptible de belleza.

Nada hay completo en el mundo: llegó de las primeras al reparto de gracias estéticas, y tal vez de las últimas á los destellos reflejos de la sabiduría.

Su corazón era grande; pero su inteligencia distaba mucho de llegar al nivel del sentimiento.

Para sus padres la obra de la creación de su hija era completa, y de la misma opinión que los padres de Luisa, era Pepe, un muchacho de veinte años, lleno de títulos en cuanto á sus condiciones morales; pero que á la vez había conquistado amor de la joven, y el odio de los padres; Luisa lo adoraba hasta el delirio; D. Luis y D.<sup>a</sup> Enriqueta le odiaban con toda su alma.

—Mira, Enriqueta, tendremos que mudarnos de casa; esto es irresistible; por el día las campanas de las dos Iglesias que tenemos inmediatas, y por la mañana, por la tarde, por la noche y á todas horas el Conventito de enfrente..... cómo se las arreglarán para tener tanto motivo de campaneo..... esos pícaros chiquillos manejan la cuerda que es una delicia; hasta he llegado á suponer si estarán en competencia para ver quién hace más

ruido..... el campanillo de las monjas, tus cariñosas amigas, no es bronco ni tan estridente como las campanas de las Iglesias; pero en cambio, es agudo y es constante, tanto que también he llegado á sospechar si lo tendrán en contacto con algún motor eléctrico, porque de otro modo hay que suponer mucha fuerza de brazo en la encargada de molestar á los vecinos.

—Bueno, Luis, como quieras; nos mudaremos de casa.....

—No, mujer, no tan deprisa; pero permíteme la queja.

Me acuesto rendido muchas noches y cuando logro conciliar el sueño, el campanillo me resulta un despertador insoportable. Por fin logro dormirme, y al amanecer ¡tilín! ¡tilín! y luego ¡talán! ¡talán!, las campanas de la Iglesia; no te ofendas mujer, no te ofendas; pero es que tengo derecho al descanso.....

—Bueno, Luis, bueno; nos mudaremos de casa; será lo mejor para que no te disgustes.

Este diálogo del matrimonio se repetía muchas veces.

—Ten cuidado, Enriqueta, ten cuidado; ese imbécil que hace cocos á la chica, y que tiene toda clase de vicios, es capaz de robarnos la tranquilidad.

—Descuida Luis, su madre vigila. Y te advierto, y esto es lo peor, que Luisa está ciegameamente enamorada.....

—Habrá que pensar en algún viaje; no hay nada como la ausencia: parece mentira que se haya ido á fijar en ese perdido..... por supuesto, que á ese lo dejo yo lisiado cualquier día que le sorprenda haciendo un guiño á la niña.

También este otro diálogo era frecuentemente sostenido en el feliz matrimonio.

Desde las nueve no se veía por ninguna parte alma viviente.

El clima de Navarra es frío; pero aquella noche del 22 de Noviembre de 1872 era excepcional; seguramente marcaría el termómetro diez ú once grados bajo cero.

En las calles de Estella no se percibía el menor ruido, y á las doce de la noche, el silencio era casi absoluto; ni los serenos cumplían con su deber cantando las horas; temerían que se les helase la palabra.

Aquel profundo silencio se turbó únicamente con los ecos del campanillo de las monjas del convento situado frente á la casa de D. Luis.

Había que dar la razón al Médico; era sensible que le quitaran á nadie el sueño á tales horas.....

Descansaban y dormían tranquilamente D. Luis y D.<sup>a</sup> Enriqueta, cuando la insistencia del campanillo les hizo despertar sobresaltados.

Y una vez despiertos, D. Luis creyó escuchar algún ruido en el balcón de la alcoba de Luisa.

A un padre no hay que pedirle diligencia en estos casos.

Saló de la cama y á toda prisa fué al cuarto de su hija.....

A tiempo llegó.

Luisa corrió precipitadamente y á medio vestir hacia el pasillo, y don Luis se asomó al balcón.....

Cerca ya de los hierros, ascendía un hombre, valiéndose para el escalero de una cuerda.....

No pensó D. Luis en que aquel hombre se hallaba suspendido á muchos metros de altura.....

Vertiginosamente desató la cuerda, y aquel hombre cayó como masa inerte, chocando en las losas de la calle.....

D.<sup>a</sup> Enriqueta salió al encuentro de su marido llena de inquietud.

—Luis, Luis, ¿qué ocurre?

—Nada, tranquilízate; quien quiso ser raptor de nuestra honra, debe estar muerto en la calle; Luisa y nuestro honor se han salvado.....

Hago las paces con el campanillo de las monjas.

FEDERICO LAFUENTE.

## NOTICIAS

En la mañana de ayer estuvo en Toledo el Redactor-Jefe de *El Liberal*, y Diputado republicano D. Tomás Romero.

Regresó á Madrid en el tren que sale de esta capital á las doce menos diez, para asistir á la sesión del Congreso.

En el Juzgado municipal de Corral de Almaguer se ha presentado Prudencio Sánchez Roldán, denunciando el hecho de haberle estafado 33 pesetas una gitana llamada Concepción Moya González, so pretexto de proporcionarle un tesoro enterrado en su propia casa.

**Registro civil.**—Día 18.—**Nacimientos:** Marcelino Peces Ramírez, Mariano Emilio Gamarra González y Carmen Moreno Peces.

**Defunciones:** Leonardo Gómez Torres, de cincuenta y seis años de edad.

Trillando en las inmediaciones del pueblo de Espinosa del Rey el niño Isidoro Martín Ahijado, dió una terrible cox en la cabeza una de las mulas que guiaba, ocasionándole una lesión de pronóstico grave.

La persona á quien se le haya extraviado un llavín en las inmediaciones de la estación ferroviaria, puede pasar á recogerle á la casa señalada con el número 5 de la plaza de San Agustín.

Francisco Martín Cenamor, vecino de Pantoja, ha puesto en conocimiento del Juzgado de Ilescas el hecho de haberse producido casualmente una lesión en un ojo, hallándose trabajando en las inmediaciones de Azaña.

Romualda Villanueva de la Fuente, de cincuenta y seis años de edad, casada, y Braulia Polo, vecinas de la casa señalada con el núm. 5 del callejón de las Arcogidas, promovieron ayer un formidable escándalo, injuriándose recíprocamente y resultando la primera de aquellas con un fuerte arañazo en la cara, que le fué curado por el Médico forense.

Intervino en el escándalo la policía, dando parte al Juzgado municipal.

El vecino de esta ciudad, Basilio Torres Martín, de cuarenta y tres años de edad, casado, carbonero y domiciliado en la plaza de la Magdalena, núm. 8, denunció ayer á la policía, que al ir á reclamar á Jacinto de la Fuente una cantidad que le adeudaba, le insultó éste con palabras obscenas y le amenazó, llamando la atención de los transeúntes.

Se ha posesionado del cargo de Inspector, Segundo jefe del Cuerpo de Vigilancia de esta capital, D. Ambrosio Ubaldo Domínguez y Sánchez.

Reciba nuestra enhorabuena tan digno é inteligente funcionario.

Con motivo de celebrar ayer su fiesta onomástica nuestro Director D. Federico Lafuente, se vió ayer su casa muy visitada de personas de las diferentes clases sociales de la población.

Por la noche, ya en la Imprenta, continuaron las visitas de felicitación, y entre ellas la muy grata del popular Cruz, que es todo un artista tocando la guitarra y el laud, acompañado del joven Manuel Briones, ejecutando ambos de una manera magistral, diferentes piezas musicales, entre las que recordamos trozos escogidos de *La Tempestad*, *La Viuda Alegre*, y varias más, resultando una

volada musical gratísima para cuantos pudimos disfrutar de ella.

Reiteramos á todos nuestro reconocimiento por las felicitaciones á nuestro querido Director.

**Rotulación de calles.**—Si no estamos equivocados, en el pasado año se dictó una Real orden en la que se prevenía á los Ayuntamientos el modo y forma de efectuarlo, indicándoles que debían hacerlo con placas esmaltadas en azul y letras blancas.

No nos explicamos el por qué se hace de modo distinto *actualmente* cuanto entendemos que, vigente aquella disposición, los primeros que se hallan obligados á cumplirla, son los que también están autorizados para legislar, puesto que los bandos no son otra cosa que disposiciones legislativas.

En el Juzgado municipal de esta ciudad se ha presentado una denuncia, en la que se hace constar que Juan Ballesteros Luengo, de veinticuatro años de edad, ha insultado y amenazado á D. Vicente Utesa Villaseñor, en la mañana de ayer, con ocasión de pretender cobrar este señor á su madre Paula Luengo el precio de alquiler de la casa que habitan en la calle del Ave María.

**Los puentes.**—Para nadie es un secreto el mal estado en que se hallan, en particular el de Alcántara, que es el de más circulación, y el que está en peores condiciones. Puesto que forma parte de una carretera, nosotros entendemos que es al Estado á quien corresponde su reparación, y si así fuera, entendemos que el Municipio está obligado á la gestión de tal beneficio, cuyo retraso pudiera ocasionar algún día, fatales consecuencias, de las cuales sería responsable.

Se nos dice, sin que podamos asegurarlo, que desde la muerte de D. Tomás Gómez de Nicolás, que desempeñaba el cargo, la Compañía de los Ferrocarriles de M. Z. y A. no ha designado aún en esta población un Médico para *casos de urgencia*, teniendo que venir el de Sección, que reside en Madrid, cuando se hace necesario.

Si así es, precisa el que el Sr. Gobernador civil de la provincia, como Jefe superior de Fomento, tome nota del asunto y procure el que se remedie tan notable deficiencia.

Anoche no pudo celebrarse la sesión municipal, por falta de número necesario de Concejales.

**Matadero.**—En el día de ayer se han sacrificado en el Matadero público las reses siguientes: 10 toros, con 1554 kilogramos; 53 corderos, con 561 kilogramos; 13 ovejas, con 156 kilogramos; 4 carneros, con 56 kilogramos, habiendo dado un ingreso al Ayuntamiento de 123,50 pesetas por derecho de degüello, y 17,35 pesetas por derechos de limpieza y lavado.

## SE VENDE

UN PIANO USADO  
MUY BARATO  
CRISTO DE LA LUZ, 20.

## TRIBUNALES

AUDIENCIA PROVINCIAL

### Retirada de acusación.

El Ministerio fiscal, representado por el Sr. Heras, retiró en la mañana de ayer la acusación que venía manteniendo provisionalmente, contra el vecino de Cuerva Julián Aparicio Asensio, procesado como presunto culpable de haber efectuado un disparo de escopeta á un hermano suyo.

El representante de la ley entendió

que los hechos realizados por Julián Aparicio, constituyen solamente dos faltas contra las personas.

### Cazador, cazado.

Próximamente á las tres de la tarde del día 24 de Noviembre del año último, Aniceto García, guarda jurado de la dehesa «Hernampérez», de la propiedad de la Sra. Condesa de Bornos, sorprendió cazando sin permiso para ello, con escopeta y perro, á Agapito Arévalo Escribano, en el sitio titulado «Las Tejoneras», que se hallaba acotada visiblemente por toda su linde y estaba destinada principalmente á pastos, siendo secundaria la caza.

El guarda formuló la denuncia correspondiente, y el Juzgado dió comienzo á la instrucción del oportuno sumario.

En el proceso ha quedado acreditado que Agapito Arévalo Escribano ha sido anteriormente condenado repetidas veces por infringir la vigente ley de caza, y también por los delitos de lesiones, disparo de arma de fuego contra determinada persona, y hurto, hasta el número de once.

Dedujo el Fiscal ayer mañana de los hechos precedentes, que el infractor de aquella ley debía ser condenado á la pena de tres meses de arresto mayor.

### Enajenación de obras de arte.

La *Gaceta* ha publicado un decreto del Ministerio de la Gobernación, cuya parte dispositiva dice así:

«Artículo 1.º Se necesitará autorización especial del Ministerio de la Gobernación para enajenar los bienes pertenecientes á instituciones de Beneficencia que consisten en pinturas, esculturas, bronceos, porcelanas, esmaltes, tapices, joyas, ornamentos, códices, manuscritos y, en general, los de valor artístico ó significación histórica, aun cuando no tuvieren por su incorporación ó destino la consideración jurídica de inmuebles.

En el expediente se seguirán los trámites que para autorizaciones análogas estable la instrucción de 14 de Marzo de 1890, y además se pedirá informe al Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, ofreciéndole la adquisición, con destino á los Museos del Estado. En vista del informe de dicho Ministerio, resolverá el de la Gobernación denegando la autorización solicitada, ó concediéndola con la condición, en este caso, de que no podrán ser vendidos los objetos particulares ó Corporaciones por precio igual ó inferior al ofrecido por el Estado si éste hubiera estimado conveniente hacer la adquisición.

En todo caso, el importe de las ventas se depositará, á nombre de la fundación, en la Caja de Depósitos ó en las del Banco de España, convirtiéndose en inscripción intransferible de la Deuda perpetua interior.

Art. 2.º Se necesitará también autorización del Ministerio de la Gobernación, y éste al concederla, fijará las garantías que estime oportunas, siempre que se intente enviar al extranjero los objetos comprendidos en el artículo anterior, aun cuando sólo se trate de exhibirlos en Exposiciones ó de someterlos á trabajos de restauración. Igual autorización se necesitará para trasladar dichos objetos de un punto á otro del territorio nacional, siempre que hubieren de atravesar territorio extranjero ó ser embarcados.

Se necesitará permiso de la Dirección general de Administración para exhibir los objetos de que se trata en Exposiciones que se celebren dentro de España, y en general para sacarlos de los lugares en que la fundación respectiva tuviera su domicilio ó cumpla sus fines.

Art. 3.º Los deberos que en el presente Real decreto se imponen son extensivos á todas las fundaciones, aunque estuvieren sin clasificar.

Art. 4.º Los contratos que se celebren con infracción de lo dispuesto en este Real decreto serán nulos, no pu-

diendo convalidarse por autorización posterior del Ministerio, que en tales casos, y sin ningún trámite, será necesariamente denegada.

La infracción de los preceptos contenidos en este Real decreto será causa para acordar la suspensión y destitución de los representantes legítimos de las fundaciones.

Art. 5.º Los expresados representantes, así como las Juntas de Beneficencia, darán las necesarias facultades á los funcionarios, debidamente autorizados por el Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, para formar el inventario de los objetos de valor artístico ó interés histórico pertenecientes á las instituciones de Beneficencia.»

### Notas agrícolas.

**Un nuevo remedio contra el mildew y el oidium.**—Todo el mundo sabe que hasta el presente se intentaba curar á las viñas de las enfermedades criptogámicas (mildew, oidium, etcétera), rociando las cepas con sulfato de cobre ó caldos, etc. Ahora, el azar acaba de poner al alcance de los viticultores un remedio nuevo y muy económico. Un pequeño rentista rogaba con agua salada sus rosales cargados de pulgones. Muy cerca de estos rosales se encontraba una parra, cuyos racimos, atacados por el mildew, recibieron también algunas duchas saladas. Cuál no sería la estupefacción del agricultor cuando al volver al otro día á observar el resultado de su operación se apercibió que junto con los pulgones de sus rosales había desaparecido también el velo ó tela blanca que cubría los racimos.

Los vecinos fueron informados del descubrimiento, y en la región el mildew fué combatido por el nuevo procedimiento, así como en los pueblos cercanos. Los resultados han sido inmediatos, dando la más completa satisfacción; la simple sal de cocina prestando eminentes servicios á la viticultura.

La dosis á emplear es de dos kilos de sal por cien litros de agua; se debe servir del pulverizador; es preciso tener cuidado de mojar abundantemente los racimos, evitando humedecer demasiado las hojas, que se quemarían un poco por el agua salada á esta dosis.

Es cuestión, pues, de probarlo; nada cuesta, y si no da los resultados que se asegura, nada se perderá con un ensayo tan simple.

### Instrucción Pública.

#### Personal.

El Ilmo. Sr. Subsecretario del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes ha declarado cesante á D. Antonio Pulgarin, escribiente de la Escuela Normal de Maestros de esta capital, y ha nombrado para sustituirle á D. Manuel Ortega Montilla.

—Por el Ilmo. Sr. Rector de la Universidad Literaria de Sevilla, ha sido nombrada Maestra auxiliar en propiedad de Navalvillas de Pela (Badajoz), D.ª Silveria Salas Rioja, que en la actualidad desempeña la de Casalgordo (añojo de Sonseca).

#### Vacante.

Ha quedado vacante la Escuela pública del Asilo de esta capital, dotada con el sueldo anual de 1.650 pesetas.

**HERALDO TOLEDANO**  
es el periódico de más  
circulación en la capital  
y su provincia.

### Administración de Hacienda.

#### SUBASTAS.

Por acuerdo del Sr. Delegado de Hacienda de esta provincia, se sacan á pública subasta las fincas siguientes, embargadas por débitos de contribuciones:

**Pueblo de Camarena.**—Una tierra al sitio de la «Vereda de Zapardiel», de haber 2 hectáreas, 34 áreas y 90 centiáreas, en la cantidad de 76,50 pesetas.

Otra tierra situada en el «Camino de Camarena», de haber una hectárea, 64 áreas y 43 centiáreas, en la suma de 57,37 pesetas.

Otra tierra, enclavada en el «Valle de Salazar», de haber 2 hectáreas, 34 áreas y 72 centiáreas, en 76,50 pesetas.

Una casa situada en el Barrio de San Pedro, núm. 2, del mencionado pueblo, que consta de patio, portal, cocina y cuarto, y ocupa una superficie de 240 metros cuadrados, en 30,60 pesetas.

Una tierra al sitio de la «Atalaya», de haber 3 hectáreas, 5 áreas y 37 centiáreas, en 95,62 pesetas.

Otra tierra al sitio del «Abuville», de haber una hectárea, 87 áreas y 92 centiáreas, en 57,38 pesetas.

Y otra tierra al sitio «Vereda de Zapardiel», de haber 70 áreas y 47 centiáreas, en 28,69 pesetas.

**Fuensalida.**—Una viña al sitio de «Los Tocones», de haber 9 áreas y 77 centiáreas, en la cantidad 24,75 pesetas.

La subasta tendrá lugar el día 6 de Agosto próximo en el Juzgado de primera instancia de esta capital y del partido de Torrijos, en cuyo término jurisdiccional radican tales fincas.

### EL ESPERANTO

Varios individuos de esta población, de esos que entienden que de cualquier nivel se puede adquirir un grado de cultura, se proponen reunirse á la caída de la tarde *diariamente* bajo la dirección de una persona competente, para aprender ese idioma nuevo que se llama el Esperanto, del cual hay Cátedras en casi todas las poblaciones de alguna importancia.

La facilidad agradable que ofrece para aprenderse el Esperanto, su sencillez y al propio tiempo su aplicación práctica, hace suponer que tan pronto como dé principio la Coserie aumentará el número de los voluntarios alumnos.

Si el Centro de Artistas cediera un local para ello, es muy probable que dicho Centro fuera el sitio obligado para las reuniones indicadas.

Parece que hay el propósito de solicitarlo, en atención á estar en sus Estatutos consignado que uno de sus fines es la *instrucción*, cosa que en el caso actual se pretende.

### Aprobados sin plaza.

#### Exámenes extraordinarios.

Dice así la Real orden que publica el *Diario Oficial* del Ministerio de la Guerra:

«En vista de la falta de Oficiales que se siente en todas las Armas y Cuerpos del Ejército, no bastando para cubrir las vacantes existentes y las que se producen en el término de cinco años, con los Alumnos promovidos á Oficiales, y siendo de absoluta necesidad se hallen los servicios debidamente atendidos y cubiertas las plantillas lo antes posible, el

Rey ha tenido á bien disponer que los Alumnos de las Academias militares que hayan perdido en más de una clase, en los exámenes ordinarios del curso corriente, tengan derecho á los beneficios de los exámenes extraordinarios del día Septiembre próximo.

Es asimismo la voluntad de S. M. conceder plaza de Alumnos en Academias militares á todos los aspirantes que hayan tomado parte en la convocatoria del año actual, y hayan obtenido en los exámenes nota de aprobado.»

## Desde Madrid.

(POR TELÉFONO)

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID)

### Senado.

Ha carecido como en días anteriores de interés la sesión de esta tarde en el Senado.

Poco tiempo después de abierta la sesión, se reunió en secciones, terminando de este modo la sesión.

### Congreso.

El Sr. Llorens manifestó al Gobierno que deseaba ocuparse con alguna extensión de la guerra de Melilla.

El Presidente del Consejo de Ministros costó que rogaba al señor Llorens aplazase su discurso respecto al punto anunciado hasta después de las vacaciones parlamentarias.

El Sr. Llorens accedió, pero manifestando antes que, como otras veces, hemos también pecado de imprevisión y no supo el Gobierno aprovechar las circunstancias favorables para evitar la guerra.

El Sr. Salaberrí rectificó, pronunciando un nuevo aunque breve discurso.

Intervino después el Sr. Feliú combatiendo la política segunda por el señor Canalejas, y después de esto, empezó á hablar D. Melquiades Álvarez, ocupándose en brillante forma y con alguna extensión de la campaña de Melilla, culpando severamente á los conservadores de haberse lanzado en una campaña que no quería el país, y de haber engañado al pueblo, procediendo á espaldas del parlamento.

Se ocupó después de la crisis de Moret, determinada por un discurso de Maura, á quien censura duramente por sus amenazas de retirarse de la vida pública, y hablando luego de la implacable hostilidad.

A juicio del Sr. Álvarez, se han traspasado los límites de la soberanía, concepto que emite después de hablar de política, de camarilla y de la forma en que el Sr. Moret abandonó el Gobierno.

Al salir á los pasillos, terminada la sesión, D. Melquiades Álvarez, fué muy aplaudido.

Ha quedado en el uso de la palabra para mañana.

### Los Jefes de las minorías.

Se han reunido esta tarde los Jefes de las minorías parlamentarias, acordando procurar abreviar la discusión del Mensaje, lo que quiere decir que las oposiciones como el Gobierno, desean llegar cuanto antes á las vacaciones parlamentarias, y se supone que, como ayer ya indiqué, el debate político terminará esta semana.

### Sin novedad.

Las últimas noticias recibidas de Bilbao acusan tranquilidad, pero adviértese en la cuenca minera excitación mal disimulada.

El Gobernador, no obstante, cree que podía conjurar el conflicto sin llegar á tener que resignar el mando.

# Hotel Imperial, Alcázar, 7, TOLEDO

Situado á pocos pasos de la Plaza de Zocodover, el punto más concurrido de la población.—Servicio esmerado.—Comedores elegantes, habitaciones espaciales, bien amuebladas y con todas las necesarias condiciones de higiene.—Precios económicos; almuerzos y cenas por cubiertos y á la carta.—Coche de la propiedad del Hotel á todos los trenes y servicio de intérprete.

HOTEL IMPERIAL GOZA DE JUSTA Y MERECE FAMA EN ESPAÑA Y EN EL EXTRANJERO

**Información telegráfica.**

**Anuncio de huelga.**

París, 18.—El Consejo del Sindicato obrero de ferrocarriles ha facultado al Comité de huelgas para que elija el momento oportuno de declarar la huelga general contra las Compañías que se han negado á discutir las reivindicaciones del último Congreso ferroviario.

**Otra huelga.**

París, 18.—Los empleados de tranvías se han declarado en huelga en Ginebra. Quieren que sean admitidos los compañeros que han sido despedidos por los patronos.

Los grupos de huelguistas se estacionaron frente á las oficinas, guardando una actitud agresiva. Impidieron la salida de los coches del servicio público.

**Contrabandistas sorprendidos.**

Valencia, 18.—La Guardia civil de Grao sorprendió á nueve contrabandistas que iban cargados con grandes sacos.

Al darles el alto hicieron fuego contra la Benemérita, que contestó, capturando á tres contrabandistas.

Los restantes huyeron, abandonando la carga.

**Ingenieros á Ceuta.**

Logroño, 18.—Anoche marchó para Ceuta una compañía de Telégrafos del primer Regimiento mixto de Ingenieros.

Hoy marchará otra de Ferrocarriles y mañana otra de Zapadores.

**Moros contra franceses.**

Tánger, 18.—Desde Fez se hacen eco del rumor persistente que allí circula relativo á que el prestigioso caudillo caid Mohamed Hamu Layani, descontento por la incursión realizada últimamente por los franceses en la región de Yadla, se prepara á combatirlos, reuniendo al efecto las fuerzas de que dispone.

También ha enviado emisarios á las cabillas, predicando la guerra santa.

**Aviaçores.**

París, 18.—Comunican de Copenhague que ayer el aviador dinamarqués Svendsen logró atravesar de madrugada en aeroplano el estrecho de Sund.

Svendsen salió á las cuatro y media; una hora más tarde hizo pie cerca de Molmoe, en Suecia.

Londres, 18.—El aviador inglés Alan Beyle, que se hirió hace pocos días al caerse con su aparato, continúa en estado comatoso en el Hospital de Burnemouth.

Durante algunos breves intervalos el herido recobra la lucidez y conoce á las personas que le rodean.

En seguida vuelve á su postración.

**Acción internacional.**

Londres, 18.—Ayer por la tarde se recibieron en esta capital despachos de Hong-Kong, los cuales anunciaban que los cañoneros *Patria* y *Macao* han vuelto á bombardear la isla de Colowan, en la que el crucero *Amelia* desembarcó un destacamento de fusileros.

La flotilla del Gobierno provincial chino, compuesta de catorce unidades, coopera con Portugal para mantener el cerco de la isla.

La dotación del crucero *Vasco de Gama* ha sido llamada del Japón, donde se encontraba, para ir á Macao.

**Devoción carlista.**

Barcelona, 18.—En las Iglesias del Buen Suceso y San Francisco se han dicho esta mañana Misas en sufragio del alma de D. Carlos de Borbón y Este.

En la de San Jaime ha habido á las diez de la mañana un solemne funeral que ha sido presidido por los Jefes regionales del partido tradicionalista, asistiendo numerosa concurrencia.

El *Correo Catalán* se ha publicado hoy con orla negra.

Su editorial es un sentido artículo necrológico del Pretendiente.

En Sarriá han conmemorado también los carlistas el aniversario de la muerte de D. Carlos con suntuosos funerales.

**Noticias de Roma.**

Roma, 18.—La *Tribuna* decía anoche que el Sr. Ojeda, embajador de España en la Santa Sede, había salido con dirección á Madrid.

Pero en la Embajada dicen que la noticia no tiene ningún fundamento y que el Sr. Ojeda no se ha movido de Italia.

Lo que parece verdad es que el Embajador se halla indispuerto de un ataque de «gripe» complicado con la diabetes y que los Médicos le han aconsejado que se traslade á un clima fresco.

El Sr. Ojeda ha ido á pasar una temporada en Frascati, pueblecillo cercano á Roma.

Ayer por la mañana se reunió la Congregación de asuntos eclesiásticos extraordinarios, presidida por el Cardenal Merry del Val.

Asistieron también los Cardenales Rampolla y Vives Tutó.

Desconócese el resultado de la extensa deliberación que dedicaron á los asuntos de España.

En el Establecimiento de objetos de escritorio de José María Fernández, calle del Comercio, núm. 6, se admiten toda clase de encargos de trabajos tipográficos para la Imprenta Moderna.

**Espantando huéspedes.**

—Traigo tintero y papel,  
¿Quiéres ponerme una carta  
Ya que tú sabes de pluma,  
Y conoces las palabras?  
—¿A quién le vas á escribir?  
—A mi prima Robustiana  
Que ayer me mandó un aviso  
Con la lechera, la Juana,  
Esa que tiene tres pies  
Y con cuatro se arreglaba.  
—¿Pero mujer!  
—Si es verdad

Dos piernas y un alcayata,  
Pues lo que dice mi prima  
Que yo le mande un *porgama*  
De lo que hacen en Agosto  
Para fiestas.

—¿Será *guasal*  
—Para bromitas estamos,  
Dice que vienen á casa  
El matrimonio, el *cuñao*,  
Seis chicos y una muchacha,  
Que tienen como una huéspedada  
Y una huéspedada pesada  
Para que allí se reponga  
Porque ha tenido escarlata,  
Y el tifus y las viruelas...

—¿Rediez, mi prima está en Babia!  
Con un jornal de ocho reales  
¿Qué les doy yo?... ni mojana.  
Para repartir el hambre  
Mejor están en la Jara,  
Y es lo que quiero decir,  
Por que á mi las cosas claras.  
Ya comprendes Restituta...  
Qué *¡la* escribes?,  
—Bueno, aguarda,  
Que ha hecho este niño una cosa...  
Me lavo en dos manotadas  
Y escribo lo que me digas...  
—Te lo agradezgo, con que anda,  
.....  
«Apreciable prima»...  
—Bien,

Le dices que no habrá nada  
Este año: música sólo  
Y un poco de luz y *pata*,  
Porque no sé si sabrás  
Que por esta vez ni agua.  
La escribes así, y á más  
Que mi hombre no lo gana  
Y que la casa es pequeña...  
—Mira, yo creo que basta.  
A cualquiera que le digan  
La verdad de lo que pasa,  
Y la fuerza del cartel  
Vamos al decir, programa,  
Le dice á Toledo—¡Quita!  
Con la Imperial tan sonada,  
Para fiestas, es mejor  
Marcharse á Villaminaya.

F.

**PASATIEMPOS**

**CHARADAS**

Por segunda con tercera  
Primera segunda tres  
Que mates en este mes  
De la primera postrera,  
Amiguito Julián, primera  
La dura penalidad  
Que impone al desobediente  
La Ley de caza vigente.  
—Nada me has dicho en verdad,  
Siendo el guarda consecuente.

¿Qué tomas, todo?  
¡Pues no eres lila,  
Que me preguntas  
Lo que á la vista  
Tienes! segunda,  
Y unas gotitas  
De buen final  
Sentado al prima.

**SECCIÓN RELIGIOSA**

**SANTOS DE HOY**

Vicente de Paúl, Confesor y fundador; Simaco, Papa y Confesor; Arsenio, Confesor, y Santa Macrina, Virgen.

La Misa y Oficio divino son de Santas Justa y Rufina, con rito doble y color encarnado.

**Cemento portland,  
Tudela-Veguín.**

CLASE EXTRA  
Cal hidráulica superior.

PRECIOS ESPECIALES

DEPÓSITO

**FERRERÍA DE DANIEL BRUNO**

VENANCIO GONZÁLEZ, 12

Cribas y arneros de todos tamaños.

Piedras para afilar.

**ATENCIÓN**

Compro muebles y pianos, ó doy dinero sobre ellos en buenas condiciones retirando.

SANTO TOMÉ, 31

VACUNA SUIZA  
SUERO ANTIDIFTERICO  
SUERO ANTIESTREPTOCOCCICO

Eficacia garantizada; únicos que cada tres meses son devueltos al INSTITUTO SUEROTERAPICO-GRENOBLE-ISE-RE (Francia), para ser cambiados por otros recientes.

Todos los Médicos saben que los sueros medicinales, pasado cierto tiempo, pierden actividad, acabando por ser nocivos.

Remesas por correo, previo envío de su importe.

FARMACIA DE SANTOS

Plata, 23.—Toledo.

**Academia de Idiomas**

dirigida por

Don Vicente Tormo

Cristo de la Luz, 10.

FRANCÉS é INGLÉS, hablad y escrito.

Esta Academia hace la preparación completa para la carrera Comercial, Teneduría de libros, Correos, Bachillerato, Banco de España, Magisterio, etc.—Internado.

Pídase reglamento.—Envíase gratis.

Taller de Carpintería

de

Andrés Moreno Martínez.

Cuesta del Águila, 17.—Toledo.

(Junto al Hotel Castilla.)

Se construyen toda clase de objetos de Carpintería, y se venden puertas y ventanas á mitad de su precio.

Taller de Encuadernación

de

Santiago Torres.

Plaza del Salvador, 4.

Se hace toda clase de encuadernaciones á precios sumamente económicos.

Carpetas de todas clases y tamaños.

**Justo Villarreal.**

Procurador de los Tribunales.

Misericordia, 9, principal

(Casa de Mesa.)

Teléfono 240.

Toledo.

**Cuadrilla juvenil Toledana.**

MATADORES:

Santiago Fesi (a) *Yebenerito* y Luis Aranda (a) *Monteño*.

Apoderado: D. Evaristo Santiago, Cerro de la Virgen de Gracia, núm. 4, Toledo.

TOLEDO

GUTENBERG, IMPRENTA MODERNA.  
Capuchinas, 2.

—¿Cuál?  
—Ir á las Indias y buscar á su hijo.  
—Caballero—contestó friamente Olimpia—ya veo que no se trata de un enamorado, ni de un loco, ni de un ladrón; y comprendo lo que os conduce á esta casa.  
—¿Sí?  
—Venís á pedirme una explicación que estoy pronta á daros.  
—¿De veras?  
—Y no por eso dejaba de tenerla cogida.  
—Oh—dijo ella sonriendo tristemente—no tengáis cuidado, no quiero escaparme; soy demasiado dichosa con ver á un hombre que haya conocido á Cartahut y á quien pueda yo hablar confiadamente.  
—Estas palabras acabaron de desconcertar á Meriadec, de tal modo, que aunque hubiese intentado Olimpia escapar, nada hubiera hecho él para detenerla.  
—Hablad, veamos—dijo.  
—La vizcondesa arregló los pliegues del mantón sobre sus espaldas, diciendo:  
—Perdonadme, pero tengo frío.  
Y añadió tristemente:  
—Escuchad, señor Meriadec.  
—Bien se ha podido notar que Meriadec no era ningún imbécil, pero puede asegurarse que el hombre más fuerte se convertiría en débil criatura delante una mujer como la vizcondesa de Gonidec, Olimpia Mignot.  
Meriadec volvió á decirse mentalmente.  
—Trata de arrastrarte, cuidado.  
La voz triste y la melancólica actitud de la joven le confundían.  
—Sabéis ya quién soy—empezó á hablar Olimpia.—Diez años antes pasaba yo por la joven más hermosa de Saint-Malo; era pobre y ambiciosa y un hombre fué la causa de mi pérdida; era un amigo de Cabestan, Loudeac.... Me dijo que Cartahut era hijo de aquél, y que le dejaría heredero de sus millones. Yo no amaba á Cartahut, pero quería ser rica. Loudeac me llevó á Jersey y me casé con Cartahut.  
—Todo eso me consta.  
—¿Ay, señor! Yo había tenido un amante, el que hoy es mi marido.  
Meriadec no contestó, pero hizo un gesto que equivalía á decir, ignoraba ese detalle.  
—Otro hombre se había prendado de mí y me amaba salvajemente.  
—Fautinieres, ¿No es eso?  
—Sí; y esos dos hombres, como he sabido más tarde, habían jurado odio mortal á Cartahut.

tiría en débil criatura delante una mujer como la vizcondesa de Gonidec, Olimpia Mignot.  
Meriadec volvió á decirse mentalmente.  
—Trata de arrastrarte, cuidado.  
La voz triste y la melancólica actitud de la joven le confundían.  
—Sabéis ya quién soy—empezó á hablar Olimpia.—Diez años antes pasaba yo por la joven más hermosa de Saint-Malo; era pobre y ambiciosa y un hombre fué la causa de mi pérdida; era un amigo de Cabestan, Loudeac.... Me dijo que Cartahut era hijo de aquél, y que le dejaría heredero de sus millones. Yo no amaba á Cartahut, pero quería ser rica. Loudeac me llevó á Jersey y me casé con Cartahut.  
—Todo eso me consta.  
—¿Ay, señor! Yo había tenido un amante, el que hoy es mi marido.  
Meriadec no contestó, pero hizo un gesto que equivalía á decir, ignoraba ese detalle.  
—Otro hombre se había prendado de mí y me amaba salvajemente.  
—Fautinieres, ¿No es eso?  
—Sí; y esos dos hombres, como he sabido más tarde, habían jurado odio mortal á Cartahut.

á la calma de Olimpia y comprendía que era preciso proceder energicamente.  
—Estáis loco—dijo ella.  
—Os repito, señora, que uno de los nietos de Cabestan se halla aquí.  
—¿En este castillo?  
—Sí.  
—Imposible.  
—¿Habéis oído hablar, no es cierto, de un escultor llamado Raul?  
—¿Raul!  
—Y lo conocéis tanto más cuanto que es vuestro amante.  
Olimpia cayó de rodillas y juntó sus manos.  
—Señor—dijo—por Dios no me perdáis, mi marido me mataría.  
Meriadec se encogió de hombros.  
—Raul es el nieto de Cabestan.  
—¿Es posible?  
Esta última exclamación hizo perder á Olimpia todo el terreno que había ganado al principio.  
Meriadec se echó á reír.  
—Lo sabéis como yo, desde el momento en que le habéis ocultado aquí para impedir que me encuentre.  
Y volvió á amenazar con el puñal á Olimpia.

—¡Ah!  
—Anoche os introdujisteis aquí y yo hice fuego.  
—Cierto, y la bala me ha herido en la espalda; pero no he muerto, como véis.  
Olimpia replicó:  
—Empiezo á comprender.  
—¿Ah, sí?—observó Meriadec con acento irónico.  
—Y mi criado tenía razón.  
—¿Y qué os ha dicho ese hombre?  
—Que una de mis criadas tenía un amante, un marino que aun poniendo en peligro su vida....  
—Os engañáis, señora.  
Olimpia fingía tranquilizarse poco á poco. Tomó un aire ingenuo para decir:  
—En verdad que si no venís á robar ni estáis enamorado ¿qué os trae aquí?  
—Vengo para tener el honor de hablar con vos.  
Olimpia se echó á reír.  
—Pues tomáis para ello un camino muy singular.  
—¿Os parece?  
—Hubierais podido presentaros por la puerta, que se os hubiera franqueado, indudablemente.  
—Acaso, pero me convenía no ser visto

## DROGUERÍA Y PERFUMERÍA DE JULIO GONZÁLEZ Y HERMANOS

Esta casa es la que vende los mejores y más concentrados extractos de perfumes naturales en todos los aromas.

Agua de Colonia especial para el tocador y el baño, y Ron-quina, á 2,50 pesetas el litro.

Tinturas para el cabello y la barba, cremas, vinagrillos, dentífricos y depilatorios de las mejores marcas.

Jabones finos y económicos y polvos de arroz á todos los perfumes.

Cepillos para limpiar la dentadura, desde 0,25 á 2 pesetas uno.

Garcilaso de la Vega, 1 y 3.—Toledo.

## GRAN FÁBRICA DE MAZAPÁN, CONFITERÍA Y COLONIALES

# NIVEIRO HERMANOS

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

PREMIADO CON MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICIÓN INTERNACIONAL DE MADRID DE 1907.

Es la casa mejor surtida en Toledo de los artículos de los dos ramos á que se dedica. Por el gran despacho que tiene, siempre están aquéllos recientemente confeccionados. En vinos de mesa y licores, expende las mejores marcas españolas y extranjeras. Gran surtido en objetos para regalos por tíques.

PEDID SIEMPRE LA DETALLADÍSIMA NOTA DE PRECIOS

COMERCIO, 71 Y 73.—TOLEDO—TELÉFONO 202.

## La Madrileña. ZAPATERÍA

Hombre de Palo, 2.—Toledo.

Todo se vende barato.—en esta Zapatería,—desde el más tosco zapato —al calzado fantástica.—Clase buena, claro está,—por fuera y por el revés,—aquí á ninguno se da —el timo del portugués.—¡Qué zapatitos, un sueño! —no le supera ninguno,—hacen hasta el pie pequeño —calzando un cuarenta y uno.

Hemos competido con las tres BES en la venta: BUENO, BONITO Y BARATO

## Celedonio Cruz.

Bolsos y cestas maletas para viajes.

Mecedoras de lona y rejilla.

Camas de madera y hierro.

Cuadros, espejos, baúles, jaulas, plumeros y bastidores para bordar, etcétera, etc.

Muebles de todas clases y gustos.

Comercio, 19 y Cordonerías, 14.  
Teléfono 136.

## ¡Labradores, hortelanos!

Para que tengáis buenos rendimientos en vuestros sembrados, hay que comprar semillas en casa de

## GARIJO

Fábrica de cordelería, calzado, alpargatas, harinas y granos de todas clases. Comida para los pajaritos.

¡Señoras, á comprar cordeles para toldos y persianas y de todo para fabricarlos!

Zocodover, 10.—Toledo.

(JUNTO AL CAFÉ IMPERIAL)

## Colegio

de

## Nuestra Señora del Consuelo.

Incorporado al Instituto General y Técnico.

1.ª y 2.ª enseñanza.

Menores, 14.—TOLEDO

Director:

D. Zacarías de San Vicente y Arce.

El crédito que goza este Establecimiento docente, el más antiguo de los de su clase en la provincia, es debido á los sistemas, métodos y procedimientos que en la enseñanza se emplean.—Existe verdadera Escuela graduada en la primaria.—Material científico adecuado.—Diez Profesores titulados.—Honorarios módicos.—Se admiten alumnos internos y externos.

Reglamentos y prospectos gratis.

## OLEOGRAFÍAS RELIGIOSAS Y ARTÍSTICAS

Muy señor mío: Tengo el gusto de ofrecerle las magníficas oleografías, verdaderas obras de arte en las que son muy de apreciar, tanto la expresión y colorido de las figuras como los detalles más insignificantes, siendo dignas de figurar al lado de los mejores cuadros de los más renombrados artistas del mundo.

A pesar de los muchos gastos que ha ocasionado la reproducción de los mencionados cuadros, hoy día, y á fin de que todas las personas religiosas puedan adquirir uno ó más ejemplares de estas oleografías, y puedan gozar en la contemplación de las mencionadas obras de arte, se ha hecho una gran rebaja en los precios, ofreciéndolas hoy al insignificante de

CON MARCO CHAPEADO DE NOGAL Y BORDÓN DORADO

Tamaños lámina.	Precio del cuadro.
90 por 66 centímetros.	10 pesetas.
73 por 55	4,25
63 por 47	4,00
64 por 30	3,50
60 por 30	3,50
51 por 39	3,25
42 por 32	3,00

Estos precios son netos y se entienden sin portes ni embalajes.

Se cargará por el embalaje:

Por 1 cuadro	2 pesetas.
2	2,75
4	3,25
6	3,75

Cada cuadro más 1 real hasta llegar á 20 reales, desde cuya cantidad sólo va aumentando de 10 en 10 céntimos por cuadro.

Se envía bien acondicionado y por la tarifa más económica á porte debido.

Sin marco se venden á los precios siguientes:

90 por 69 centímetros	5,65 pesetas	ejemplar.
55 > 73	2,25	
47 > 63	1,90	
51 > 39	1,05	
42 > 32	0,95	
34 > 24	5,65	25 ejemplares.
26 > 19	4,50	

comprendidos los gastos de embalaje, franqueo y certificado.

En existencia hay todos los Santos más corrientes y gran número de los raros, de los cuales algunos no se han editado por no haber demandas.

También hay oleografías históricas, de estudio, despacho, sala, comedor y y cuanto pueda descarse.

Enviando una peseta en sellos de 15 céntimos, recibirá certificado catálogo ilustrado y caso de hacer 25 pesetas de pedido se le descontará dicha peseta.

NOTAS.—Los pedidos, acompañados de su importe (en libranzas de giro mutuo ó sellos de franqueo españoles de 0,15 pesetas), deben dirigirse á D. LAUREANO ECHEVARRIA, Carretas, 17, Barcelona.

—A fin de evitar extravíos y reclamaciones, se suplica certifiquen las cartas de pedido. —Importante.—Estas oleografías tienen una ventaja sobre sus similares, y es que permiten lavarlas, para lo cual basta pasar por encima de ellas una esponja humedecida.

# Gutenberg, Imprenta Moderna

Trabajos tipográficos de todas clases en negro y en colores.

Impresión de libros, con pagos al contado y á plazos.

Tarjetas, membretes, circulares, prospectos, esquelas de funeral, recordatorios, etc.

Modelados de todas clases, ajustados á las disposiciones legales vigentes para Ayuntamientos y particulares.

Despacho permanente, es decir, día y noche.

Encargos por correo, telégrafo y teléfono.

Plaza de las Capuchinas, núm. 2

Teléfono 89.—Toledo.

por nadie. Dejarme que os diga mi nombre.... Me llamo Meriadec.

Olimpia no hizo movimiento alguno; ni un músculo de su rostro se alteró, ni se le escapó exclamación ni gesto alguno.

—Señor, ese nombre es tan común en Bretaña, que nada nuevo me dice ni evoca en mí ningún recuerdo.

—¡Ah, bah!

—Sois marino, bien lo veo.

—Os engañáis, señora. Soy capitán del tercer regimiento de spahis.

—Sigo en mi ignorancia.

—Estoy con licencia y me encontraba en París tres días atrás. Vivía con un soldado, mi asistente, y con una joven árabe que he dejado cerca de vuestra casa en la capital.

—¿Dónde?—preguntó Olimpia con mucha calma.

—En el Pasaje del Sol.

—¿Y bien, señor?...

Cada vez se veía más desconcertado Meriadec por aquella tranquilidad incomprensible. Siguió:

—Hace tres días, á las diez de la noche, y mientras me hallaba yo ausente, me robaron á mi ahijada.

—Pero, empiezo á sospechar que he de

hijo en las Indias y que los herederos no podían obtener aquel dinero hasta cumplimiento del plazo de diez años, si durante ese tiempo no se presentaba el hijo en cuestión.

—Pues ahora sabréis más, señora. Cabestan había enviado la vispera de su muerte un hombre á Loudeac, y ese hombre era yo.

—¡Vos!

—Sí, y yo también quien ha impedido que abone nada la Compañía de las Indias.

—Pero si hubieseis encontrado al hijo de Cabestan, ¿cómo habría podido cobrar teniendo nosotros el recibo?

Meriadec sonrió.

—Es que tengo otro documento igual.

Olimpia se estremeció, pero su rostro permaneció impassible.

—¿Y habéis encontrado al hijo de Cabestan?

—No, porque ha muerto.

—Entonces el dinero pertenece á mi marido.

—No, señora; á sus hijos.

—Ah, ¿con que ha dejado hijos?

—Dos, y uno de ellos está aquí.

Meriadec pronunció fríamente estas palabras. Se había habituado poco á poco

—¿Que no lo habéis sabido hasta luego?—replicó Meriadec con entonación que descubría su duda.

—Os lo juro por esa luz del cielo que nos alumbraba.

—¿Y qué más?

—Cabestan acababa de morir y había entregado á Cartahut algunos papeles.... Faustiniere y Gonidec nos asaltaron en alta mar, y el primero abordó el barco de Loudeac que era su cómplice, como he sabido después.

—¿Ah, convenís en ello?

—Lueharon cuerpo á cuerpo Faustiniere y Cartahut y entrelazados como reptiles, acuchillándose, cayeron al agua, entre cuyas olas desaparecieron para siempre.

Olimpia ahogó un sallozo y enjugó una lágrima.

—¿Y es eso—preguntó Meriadec—todo cuanto tenéis que decirme?

—No; me he casado con Gonidec.

—Lo sé.

—En los papeles de Cartahut hemos encontrado un bono de Cabestan para la banca de la Compañía de Indias, y hemos ido á Londres para hacerlo efectivo.

—¿Y se han negado á pagar?

—Sí, nos dijeron que Cabestan tenía un

entenderme con un loco, ¿á qué viene ese cuento?

—Es cierto—añadió Meriadec—empiezo por lo último; debiera haberos dicho antes quién soy.

—Me lo habéis contado ya, sois Meriadec.

—¿Y nada os indica ese nombre?

—Nada, repito.

—Entonces voy á explicarlo. Diez años atrás yo era criado en este castillo.

—¿En casa del tío de mi esposo.

—Sí, señora.

—Pues sigo en la misma obscuridad.

—Yo era amigo de Cartahut.

Olimpia pasó la mano por la frente y dejó escapar un profundo suspiro, que acabó de desconcertar á Meriadec.

Con voz que reflejaba una emoción profunda añadió la vizecondesa.

—¿Por qué venís á hablarme de un hombre á quien... he amado yo?

—Aguardad, señora....

Y Meriadec reflexionó.

—Es más fuerte que yo mismo, pongámonos en guardia.

Después alto:

—Cabestan me encargó antes de morir una misión de confianza.